

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO III

SAN JOSÉ, sábado 21 de mayo de 1904

NÚMERO 755

PLATERIA

DE

RAFAEL PARIS ESPINAR



Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas.
Brillantes, rubies, esmelaldas, perlas.
Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.



EL

ACORAZADO

—DE—

BERTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde \$2 hasta \$12 el par. Zapatos cosidos

Visítanos también atendido al correo

Portentosa Transformación

Estas son dos fotografías del niño Francisco Maribona y Peraza, de la Habana, tomadas á la edad de 9 y 11 años respectivamente.



EDAD 9 AÑOS



EDAD 11 AÑOS

La transformación maravillosa de un sér endeble y raquítico en un adolescente fuerte, robusto y sano, como lo demuestra su atlética figura, fué obra realizada por la

EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

Para los que duden de la autenticidad de esta asombrosa transformación, insertamos los testimonios de la Sra. Doña Catalina Peraza, madre del niño y del Dr. Don Roque Sánchez Quiróz, cuyos documentos han sido refrendados por el Sr. Notario Ledo. Don Francisco de Castro y Flaquer, según Acta Núm. 479, cuyo original extractamos.

HABANA, 15 de Marzo de 1903. Sres. SCOTT & BOWNE, Nueva York. Muy Señores míos: En prueba de agradecimiento remito á Uds. las fotografías de mi hijo el niño Francisco Maribona y Peraza, de once años de edad, el cual debido á un golpe sufrido en el pecho lo tuve atacado de una enfermedad que día por día me hacía ver más cercano el fin de su vida; la tos y la fiebre lo habían aniquilado; su figura era un espectro, sólo huesos y espíritu. En ese estado, el Dr. Roque Sánchez Quirós, después de haber agotado todos los otros recursos le recetó la Emulsión de Scott Legítima, habiéndola tomado por espacio de un año. El resultado tan prodigioso que nadie pensó, puede verse por las dos fotografías que tengo tanto gusto en remitir á Uds., autorizándolas para que las publiquen. CATALINA PERAZA, Vda. de MARIBONA.	ROQUE SANCHEZ QUIROZ, Médico y Cirujano. CERTIFICO: que el menor blanco Francisco Maribona y Peraza, vecino de Omoa Núm. 44, á consecuencia de un traumatismo que puso en peligro su vida, quedó en un estado de caquexia que parecía imposible pudiese recuperar la salud á pesar de haberle indicado los medicamentos y el régimen alimenticio que á mi juicio le convenía. En esas circunstancias tuve la idea de indicarle la verdadera Emulsión de Scott que tan buenos resultados me había proporcionado en otras ocasiones, obteniendo esta vez un resultado que á mi mismo me causa asombro, quedando una vez más reconocido de las excelentes propiedades de dicha Emulsión. HABANA, Marzo 16 de 1903. Dr. ROQUE SANCHEZ QUIROZ.
--	--

Conforme á su original que con el número 479 queda en mi protocolo corriente. De todo lo cual y de lo demás contenido en este documento yo el notario doy fe.

En la ciudad de la Habana, á 26 de Agosto de 1903.

TESTIGOS: PEDRO MONTERO, C. REQUENA

Tienda de novedades de Manuel Romero
Ha recibido paraguas, capas y ponchos de hule, zapatos cauchos, ropa de lana y
Varios otros artículos para invierno.

SE VENDEN

Un torno para madera, una ventana de cedro de pesas, una puertita aparente para jardín y un filtro de piedra. En esta oficina se dará razón.

LÍNEA DE VAPORES A INGLATERRA

Servicio directo entre Puerto Limón, Manchester y Bristol

EN 17 DIAS

Para Manchester habrá vapor cada quince días
„ Bristol otro „ „ „

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester

Precios de pasaje: en 1ª á Manchester £ 20. 00
„ 2ª á Bristol „ 15. 00

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.

United Fruit Co. — Costa Rica Division
JOHN M. KEITH, ADMOR.

La Republicana

Zapatería de Elías Calderón G.
250 varas al Norte del Mercado. Calle del Paso de la Vaca.

Esta acreditada zapatería cuenta siempre con un variado y completo surtido de calzado, que vende por docenas y al menudeo, á precios de situación. Calzado á la medida, á gusto del cliente, á precios convencionales. Puntualidad en la entrega y esmero en el trabajo.

Venta diaria de calzado y materiales en el Mercado. Además de contar con un magnífico calzado: desde el más humilde hasta el más aristocrático, ofrece vender al menudeo, Hiladilla, Clavo, Tachuela, Cera, Pega, Ganchos, Ojetes, Cordones, etc., etc.

¡GRAN OPORTUNIDAD!

El que quiera aprovechar comprando ZUELA, barata y de superior calidad, ocurra á esta Zapatería y la encontrará ya razón de \$45.00 quintal, tanto por mayor como al menudeo. Ocurrid! Ocurrid! y saldréis satisfechos!!!
San José, Febrero de 1904.

A QUE IR A OTRA?

SASTRERIA MODERNA

Con un buen surtido de casimires ingleses y franceses, y lo que es mejor, el gusto para vestir al parroquiano más exigente y á precios sumamente bajos, conforme á la situación, cuenta la SOCIEDAD últimamente formada de don Juan Vicente Monestel y don Daniel Herrera.

ELEGANCIA, PRONTITUD Y BARATURA.

Calle 18, Sur, 56 varas del Mercado.

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, que la propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es enteramente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y en baratura todo lo que es posible en esta época.

San José 27 de Enero de 1904

LA BARRANCA

Fábrica de jabones de TEODORO ROIZ

Jabón negro, barcino, amarillo y blanco de Marsel

Se vende en todas partes

❖ No acepta el reto la Cervecería Costarricense ❖

No es el público el Juez Supremo, la Facultad de Medicina es quien puede decir si hay tal procedimiento natural para esterilizar los refrescos, Nosotros de nuevo repetimos, solo existe un medio, y es el verdadero cocimiento de ellos después de embotellados. Quien diga lo contrario no dice verdad.

CERVECERIA DE RICHMOND.

Editor responsable

Arturo Zúñiga A.

Administrador

Victor Polinares

Precio de suscripción

Pago adelantado

Por un mes C\$ 1.00
Números sueltos..... , 0.05
.. atrasados..... , 0.10

Toda correspondencia debe dirigirse a la "Administración de EL DERECHO"

OFICINA É IMPRENTA:—Avenida 7ª n.º 126, Oeste. apartado: n.º 86.

Colaboración

Un aplauso merecido

¡Dichosos los que sienten en medio de los floridos años de la juventud, bullir en su cerebro nuevas ideas, principios nuevos! ¡Felices aquellos que con los bríos de la edad florida inclinan su ánimo a toda innovación, a toda nueva idea, a todo paso que se dé en el sentido del progreso indefinido del *judío errante*, llamado comúnmente humanidad!

Nos sugiere estas frases de congratulación el artículo que vió la luz ayer en EL DERECHO bajo el título de "Adelante".

Sí, jóvenes adeptos del templo de Minerva. Nada tan eficaz para el humano progreso como el espíritu de asociación. Nada tan noble como la idea que encarna el lema antiguo francés: *La unión fait la force*. Unidos, ó se nos hará soportable el Calvario ó llegaremos á ver realizado el ideal con que todos soñamos: *igualdad ante la ley, democracia digna, ilustrada y respetuosa, justicia para todos, honor al mérito, á la honradez y al trabajo, fraternidad universal*. Cuando hayamos realizado las doctrinas que este párrafo encierra, habremos conseguido gran victoria sobre la ignorancia, la malicia y el retroceso en las francas lides del Derecho.

¡Adelante, briosa juventud y que el Sol de la libertad ilumine vuestro ánimo, guiados por la luminosa antorcha del progreso en los lides de Minerva.

Fco. Jesús Kurtze.

20 de mayo de 1904.

Congreso

Sesión del 20

Presidida por don Mauro Fernández, se abrió la sesión.

Fué aprobada y firmada el acta de la sesión anterior.

—Pasa á la Comisión de Fomento una solicitud de don Leoncio N. Bello, para que se grave la madera que se importa para la construcción en Limón. Propone \$ 75 á 100 de gravamen por el millar de pie superficial.

—El Representante Pérez Zeledón hizo una ratificación á la proposición que presentó antes y pidió que se incluyera en el acta. El Presidente dijo que se haría constar.

—Se leyó el dictamen de la Comisión de Fomento, por el cual autoriza al Poder Ejecutivo para la adquisición de la manzana del Mesón con el fin de destinarla á plaza pública. Fué aprobado el dictamen y pasó en primer debate el proyecto, señalán-

dose para segundo debate la sesión próxima.

—Traído á discusión el dictamen de la Comisión de Gobernación relativo al veto del Poder Ejecutivo hecho al decreto n.º 87 de 14 de agosto de 1903 en el que el proponente Fernández Güell pide remuneración á los Jueces de Paz y Comisarios de la República. Como la Comisión de Gobernación ó en su dictamen aprobó el veto del Ejecutivo, el diputado Fernández Güell atacó de lleno el dictamen é hizo algunas apreciaciones.

Para discutir el mismo asunto entraron los representantes Jiménez, Pérez Zeledón, González Víquez, Villalobos, González Juan F. y los señores Rodríguez, Ferron, Zúñiga Montúfar, Martín y General Quirós. La discusión se hizo acalorada hasta conseguir nutridos aplausos de las barras, los diputados Jiménez, Pérez Zeledón y Rodríguez.

El veto dado por el Ejecutivo al proyecto de ley sobre sueldo á Jueces de Paz y Comisarios fué desechado por las tres terceras partes de la Cámara y se resolvió que el dictamen pase á una nueva comisión.

A las 5 y 25 p. m. se levantó la sesión.

LA GUERRA RUSO-JAPONESA

Alarmantes son las consideraciones histórico-filosóficas que los acontecimientos que actualmente se desarrollan en Oriente, sugieren al eminente profesor Brown en un periódico *Washingtoniano* dice Brown, y dice con razón: "Si en los preludios de una campaña los japoneses han demostrado que poseen inteligencia, aptitudes, y táctica superior: ¿qué sucedería si la guerra se prolongase, y por uno de tantos caprichos de Marte el eslavu sucumbiese ante la superior táctica y armamento de los japoneses?". Acontecería, se contesta el eminente profesor, que en diez años se podrían disciplinar á los *chinos*; y ese hormiguero humano que alcanza con la mitad de la actual población de la Tierra caería sobre el Occidente como las hordas de Atila en los albores de la civilización cristiana, y quizás perecería en la demanda la civilización cristiana, la ilustración europea, el espíritu de progreso que anima al pueblo *yankee*.

Sí, señores; 550 millones de seres humanos dominarán por la fuerza de los números, y quizás desaparecerían de la faz de la Tierra los caudales que encierran las universidades, los templos, los museos de la era cristiana, y triunfaría de nuevo el Oriente por una ley histórica que fatalmente se cumpliría. Recordad que la civilización vino de Oriente á Occidente, y que aún falta su turno á la raza de Caín.

¡Es preciso despertar ante la eminencia del peligro, y que las naciones europeas y americanas intervengan por la paz en nombre de la civilización cristiana.

Fco. Jesús Kurtze.

CORRESPONDENCIAS

DE ESPARTA

¡HABBA BAZON PARA QUEJARSE!

Hace tres años próximamente que la Junta de Caridad de la ciudad de Esparta maneja y dispone los fondos de esa institución, sin participar al público las operaciones que se han verificado.

Desearían algunos vecinos de aquella ciudad que se publicaran los estados del manejo de esos fondos públicos, porque así se estila en Costa Rica, pero no cuadra á la comunidad ese silencio sepulcral.

El señor Ministro de Beneficencia debe exigir la publicación de ese manejo para aquietar cualquiera mala interpretación que se quiera hacer y porque además el público tiene perfecto derecho á exigir la manifestación de esas cuentas y no está contento con ese mutismo y misterio. Ya que se ha gastado tanta inquina y tirantéz con unos, bueno es que los apretadores *rindan cuentas también*; y sépase, que el público desea la publicación trimestral para lo sucesivo.

Se hace muy extraño que esa Junta, ante sí, por ella y para ella sola, se quede con esas publicaciones en cartera, sin importarle el público.

Suplicamos á la Junta satisfacer los deseos de aquel vecindario y perdonen la molestia las *entidades protectoras del pobrecillo pueblo de Esparta*.

TIRILLO.

Notas de Puntarenas

MORALIDAD.—Pedimos la haya desplegando más actividad la policía que se ha hecho muy tolerante. No sabemos á qué se deba que existe en este puerto un sinnúmero de vagos que siendo la policía la llamada á destruirlos no lo hace, y que solamente se concreta á hacerse la de la vista gorda, hasta con los que quebrantan la ley de don Cleto, vendiendo licores en días de fiesta, después de cerrados los establecimientos. ¡Por Dios, señora policía, más moralidad pedimos!

—Notamos con extrañeza que algunos altos funcionarios de estas cercanías abandonan sus puestos perjudicando así los intereses de nuestra querida Patria; unos se estacionan aquí, con el fin de que no les pasen falla en la cancha de gallos y para cuidar éstos personalmente porque son de su propiedad; y otros decididos admiradores de Baco, por no perder la costumbre se sitúan en las poblaciones próximas á sus puestos; nos referimos á raras excepciones: porque también admiramos á los cumplidos y quisiéramos no tener que decir en ninguna ocasión absolutamente nada de nuestros empleados.

—En las escuelas observamos un excesivo personal y solamente 3 horas de trabajo aprovechable en el día para los alumnos.

—Al Fiscal rara vez se le encuentra en su despacho.

—En obsequio á los que viajan entre Esparta y ésta, en carro de 2.º clase, nos gustaría que se les proporcionara un carro tapado que los preservara de los aguaceros, é ir á la intemperie y que suprimieran esa clase de pasajes durante la estación de invierno.

—Pronto contraerá matrimonio el apreciable caballero y decidido republicano don Manuel Robledo con la espiritual señorita

Francisca Quirós, hija del acaudalado filántropo don Feliciano Quirós, vecino de Chomes.

Francote.

¿Hay bandidos en Cartago?

El 18 del presente mes, yendo á casa de don Juan de Dios Catalán, como á las ocho y media de la noche, un individuo cuyo tipo no conozco, me dijo que quería hablar un asunto conmigo. Al llegar á la esquina del señor Catalán estaba otro tipo también desconocido para mí; se juntaron los dos y me dijeron: queremos tratar de un asunto, pero aquí no faltan orejones curiosos. Me instaron á coger la calle transversal hacia el Este y al llegar á un potrero del finado don Chepe Jiménez, me dijo uno de ellos: "¡gran... aquí nos vamos á arreglar de cuentas; te vamos á apear las quijadas á bofetones. ¡Pero por qué, y qué razón hay para esto?—les pregunté,—á lo que contestaron que no tenían que darme cuenta. Les dije que eso sólo se veía entre los bandidos y que si creían que llevaba dinero estaban equivocados, saqué un cortaplumas grande que llevaba en mi bolsillo y les dije que yo no me maltrataba las manos de cualquiera manera, que ya que habíamos llegado á ese caso, estaba en disposición de que me mataran ó de matar, á lo que se dijeron: "dejemos este bandido para otra oportunidad." Como la noche estaba oscura, encendí un fósforo para dar fuego á un puro y vi que uno era moreno, poco más alto q' yo; el otro es de regular estatura y blanco. Aquí me parece que algún enemigo mío ha enviado esos dos tipos para darme mi sacudida; pero yo no estoy en disposición de aguantármela, ya sabré defenderme. Hago público esto por si más tarde llego á ser un desgraciado, el público juzgue y los tribunales obren con conciencia. Todo Cartago sabe que soy un hombre pacífico y conocen también mi honradez.

NORBERTO ALVAREZ CASTRO.

CABLES

Londres, 18.—Dice el "Standard" que Kuropatkin tiene al Sur de Mukden 100,000 hombres, de los cuales sólo 75,000 son hábiles para el servicio, mientras Kuroki dispone de 140,000 de primera clase.

San Petersburgo, 19.—El almirante recibió aviso del Comandante de la escuadra en Puerto Arturo diciendo que desde que cortaron la línea telegráfica los japoneses no han vuelto á bombardear la plaza.

Seul, 18.—Una fuerza japonesa tiene rodeados á 200 rusos al Norte de Anjú, con intención de rendirlos por hambre. Los japoneses trajeron á ésta dos oficiales rusos presos. Los japoneses están empleando chinos como intérpretes en la Manchuria.

San Petersburgo, 19.—En confirmación de que Kuropatkin trata de evitar un combate decisivo, el Estado Mayor General, anunció hoy que el Comandante en Jefe se prepara para retirarse á Mukden y de allí á Harbin.

Brestas, 19.—La policía descubrió un complot para atacar con una bomba al Emperador durante la temporada de primavera.

Liao Yang, 19.—El ala derecha del

ejército japonés ha ocupado á Hay Yang Tsen, situado á 49 millas de Feng Wang Cheng, con el objeto de cubrir el desembarco de nuevas fuerzas en las cercanías de New Chwang y cooperar con el movimiento dirigido contra este punto y Hai Chang.

París, 19.—La comisión nombrada para estudiar el paso Noreste, de que es navegable durante los meses de julio y agosto, pero antes no. Así, pues, la flota del Báltico se verá obligada á tomar la vía del canal de Suez.

Chefú, 19.—Durante el bombardeo del lunes á Puerto Arturo se fueron á pique el acorazado japonés "Chiskishima" y el crucero "Assamer," por haber tocado minas. Por haberse removido uno de los vapores hundidos, quedó franca la entrada á Puerto Arturo, aunque peligrosa. Al Norte de Dalny se han verificado reñidos combates.

Tokio, 19.—El Almirante Togo transcribe el siguiente informe del contralmirante Deiva: el 17 de mayo durante una espesa neblina hubo choque entre los cruceros "Kasuga" y "Yoshino". La desgracia aconteció á la altura de Puerto Arturo. El "Yoshino" se fué á pique. Salváronse solamente 90 de sus tripulantes. El mismo día el acorazado "Hotense" chocó con una mina rusa y hundióse inmediatamente.

El almirante Togo, participa los siguientes pormenores de la catástrofe: A la 1 y 40 de la tarde del 17 de mayo, en medio de una espesa neblina á la altura de Puerto Arturo el "Kasuga", dió un espolonazo al "Yoshino" echándolo á pique en pocos minutos. Salváronse 90 de los tripulantes. La misma mañana, cuando anduvo en curso á la altura de Puerto Arturo cubriendo el desembarque de la tropa, el acorazado "Halzuse" chocó con una mina á 10 millas marítimas distante de la entrada del puerto en dirección S. O.

En el acto pidió auxilio y al momento chocó con otra mina; á la media hora se fué á pique. Los torpederos salvaron á 300 de sus tripulantes.

Oficial

PODER LEGISLATIVO

Aprueba el decreto de 31 de Agosto de 1903, por el cual la Comisión Permanente autorizó al Poder Ejecutivo para conocer de 18 expedientes en que piden pensión de gracia, soldados de las campañas nacionales de 1856 y 1857 y para concedérsela de quince colones mensuales á los que comprobaren su asistencia á dichas campañas, buena conducta, pobreza é imposibilidad para trabajar.

—Aprueba el decreto número 13 de 19 de Diciembre de 1903, emitido por la Comisión Permanente del Congreso Constitucional, por el cual se autoriza al Poder Ejecutivo, para que, por el tiempo que juzgue oportuno, conceda á los señores John Butler Swann y C. J. Hamilton permiso para hacer el comercio de cabotaje dentro y fuera del Golfo de Nicoya con el vapor "Boruca", de propiedad de dichos señores, y para que usen en el mismo la Bandera Nacional.

PODER EJECUTIVO

POLICÍA

Expulsa del Territorio de la República á José Washington Barranco, en virtud de haberlo calificado pernicioso á la tranquilidad pública la Agencia Principal de Policía de Limón.

ENCUADERNACION

Desde el 10 del presente mes quedará abierto al servicio de su antigua clientela el Taller de la Librería de Antonio Padrón. Precios módicos.

San José, Mayo 5 de 1904.

INSTRUCCION PÚBLICA

Admite la renuncia presentada por don Roberto Brenes Mesén del cargo de profesor en el Liceo de Costa Rica y en el Colegio Superior de Señoritas.

—Autoriza el nombramiento de una Junta de Educación en el caserío de nominado Llano Grande en el cantón central de Cartago.

FOMENTO

Nombra al doctor don Antonio Giustiniani para Presidente de la Comisión Técnica que debe informar al Gobierno acerca de las obras de saneamiento de Limón, y el señor don Salvador González, como Ingeniero de la misma, y dispone que se proceda desde luego á los estudios respectivos.

CRONICA

Conste

que don Francisco Pantoja no es el autor de una correspondencia que se publicó en este diario en la edición del lunes próximo pasado, como creen algunas mal informadas personas de Puntarenas.

A la señora

Mercedes Bejarano de Rojas, se le ha desaparecido de esta ciudad su hijo Ramón Rojas: moreno, cara redonda, un tanto delgado y anda con vestido y sombrero negro. Nos ha encargado de llamar por este medio la atención de la policía y del público, para que en caso de encontrarlo, se lo remitan á su casa en el Rincón de Cubillos, y seran reconocidos los gastos que ocasionaren la conducción y providencia.

Teatro

Mañana pone en escena la Compañía Unda en el Variedades la zarzuela en tres actos titulada "La Hija de Madama Angot."

Renuncia

En "La Gaceta" de hoy salió publicada la renuncia que del cargo de profesor del Liceo de Costa Rica, presentó don Roberto Brenes Mesén.

En Nuestro Año

ha quedado establecida la Administración de Correos, con despacho diario á las 7 y 35 a. m.

A don Manuel N. Fernández,

le calentaron las costillas, por haber publicado en "El Centinela" de ayer un artículo titulado "¿Qué pasa?" en el que dirige á "La República" frases que contienen insultos.

El Redactor del diario ofendido declara en el número de hoy, que procedió con violencia por creer que sea mejor correctivo, y hacer caso omiso por la prensa del contenido ofensivo del artículo de "El Centinela"

Movimiento marítimo

Limón, 20.—Hoy á las 6 a. m. ancló el vapor francés "Martinique" de 1,909 toneladas, procedente de Colón, con 16 horas de mar, capitán Gosselin y 135 tripulantes; pasajeros: V. Robbio, Mr. Yund y señora, señora L. de Morales, A. Irriart y S. Botte; carga general: correspondencia 7 sacos. Consignado á Alvarado y C^o

—A las 7 y 30 a. m. ancló el vapor alemán "Bradford" de 911 toneladas, procedente de N. O., con 4 1/2 días de mar, capitán Bruha y 41 tripulantes. Pasajeros: Q. Frotzman, H. Tiche y Roote, R. Shats, E. Grant y A. Blachburn. Carga general: correspondencia, 18 sacos y 44 paquetes postales. Consignado á la United Fruit y C^o

—A las 11 a. m. ancló el vapor alemán "Sarnia" de 2167 toneladas, procedente de Cartagena, con 40 horas de mar; capitán Wintzer y 85 tripulantes. Pasajeros: Rev. U. Star-

chek, F. Blume, Peter Oninger, J. Hartel y Anton Maags y 15 de cubierta; carga general. Correspondencia: 7 sacos. Consignado á Wichman.

LECTURA

PARA LOS DOMINGOS

Mi hermano Ernesto

Antonia Laroche, viuda de Thiebault, á Margarita Garnier.

¿Qué dicen de mí en Bourges? ¿Qué pasa en ese pueblo desde que salí de él, hace ocho días?

Estaba tan harta de Bourges que la otra tarde tomé el tren de París, sin dar á nadie cuenta de mi partida. ¡Viva la libertad de la viudez!

Al llegar á la estación tomé un carruaje y me hice llevar á casa de mi hermano Ernesto, á quien había dirigido desde Bourges un telegrama diciéndole: "Espérame esta noche á las once, aproximadamente." A las once y media entraba yo en el domicilio de mi hermano. Ernesto estaba en su tocador poniéndose una corbata blanca, y asistido por su ayuda de cámara.

—¿Qué diablos vienes á hacer á París?—me preguntó bruscamente.

—Me aburría de un modo atroz en Bourges.

—Lo comprendo. No es posible pasar allí los doce meses del año. Pero supongo que no te quedarás á vivir conmigo.

—No pasaré en tu compañía más que esta noche. Mañana me iré á un hotel.

—Indudablemente, mi llegada estorbaba en algún proyecto de mi hermano. Pero como es muy bueno y me quiere mucho, se guardó muy bien de ponerme mala cara.

—Dormirás en mi cuarto—me dijo—y yo dormiré en cualquiera otra habitación. Además te advierto que ahora mismo me voy á cenar fuera de casa.

—¿Es posible! ¡No sé cómo tienes valor para dejarme sola cuando apenas acabo de llegar!

El ayuda de cámara se había retirado prudentemente, y desde aquel momento pude hablar con entera libertad á mi hermano.

—No me niegues que vas á cenar con varias amigas.

—No lo niego.

—Y varios caballeros.

—No habrá más que uno á quien tú no conoces. Un conde rumano, á quien conocí en Bucarest... el conde Ildescu.

—Y las amigas, ¿quiénes son?

—Tres actrices de los Bufos: Luciano Argenson, Fanny Love y la hermosa Córdoba. Cree que no voy á gusto á esa cena, porque todas ellas me son indiferentes. Pero Ildescu se ha empeñado en conocerlas, y se las sirvo las tres á un tiempo para que me deje en paz.

—Voy á proponerte una cosa.

—¿Qué?

—Llévame á cenar contigo.

—¿Estás delirando?

—No; pero me pasa lo mismo que á Ildescu y ardo en deseos de conocer á Luciana Argenson, á Fanny Love y á la hermosa Córdoba.

—Pero si llegan á saber quien eres...

—¿Cómo han de saberlo si no me han visto nunca?

Como pasaba la hora y yo no cedía, Ernesto se dejó persuadir al fin y convinimos en que yo desempeñaría el

papel de una provinciana amiga de Ernesto. Ahora mismo voy á vestirme. Cuando estuve lista, me dijo mi hermano:

—¿Sabes, Antonia, que vales mucho más que esas mujeres con quienes vas á cenar? Ildescu va á perder esta noche la cabeza.

La cena estaba preparada para la una, y Ernesto y yo llegamos al restaurant con un cuarto de hora de retraso cuando los demás invitados estaban ya reunidos.

Al entrar en el comedor, mi hermano me presentó á sus amigas y á Ildescu, diciendo:

—La señorita Matilde... de Chatterault... que viene á establecerse en París.

Desde luego comprendí que aquellas tres mujeres me tenían por lo menos, por tan hermosa y elegante como ellas.

Ildescu me colmó de elogios y me distinguió de un modo especial, provocando la envidia de Luciana, de Fanny y de la Córdoba.

Nos sentamos á la mesa y me coloqué entre el conde y Lusiana Argenson.

Empezó la cena y se entabló una animada conversación sobre el teatro, en la que Fanny y la Córdoba nos comunicaron sus impresiones acerca del arte dramático contemporáneo.

Lusiana Argenson nos pronunció una especie de discurso relativo á la sociedad moderna y al coste de la vida actual "Dentro de veinte años—dijo—no habrá gente rica en París" Reconocí esta frase por habérsela oído varias veces á la mujer de nuestro tesoro general.

Ildescu me decía infinidad de tonterías en voz baja no cesando de alabar mi elegancia y mi belleza.

Bebí dos copas de champagne y conté, no sé que historia grocuesa que produjo excelente efecto, y me proporcionó un éxito ruidoso, sumamente halagüeño para mí.

El pobre Ildescu se reía á carcajadas.

—¿Es usted una mujer admirable!—exclamó en el colmo del entusiasmo.

Al cabo de hora y media terminó la cena, y acto continuo indiqué á mi hermano que había llegado el momento de retirarnos.

Me despedí de las tres actrices que partieron en un coche; y cuando estuvimos solos los restantes, el conde se empeñó en acompañarme á toda costa.

—¡Alto ahí!—exclamó Ernesto.—¿A esta amiga no la acompaña nadie más que yo!

¡Pobre conde rumano! ¡Pobres mujeres!

Regresaré á Bourges el martes próximo y enseguida tendré el gusto de abrazarte y de contarte otras muchas cosas que el deseo de terminar esta carta me obligan á omitir.

Sin embargo, te diré para concluir que al abrir esta mañana el Journal, he leído lo siguiente en la correspondencia íntima:

"Un joven moreno y rico que cenó anoche en el restaurant M. con una señorita de Chatterault, desea ardientemente volverla á ver.—Y."

Esa Y, significa Ildescu.

Yá lo ve, Margarita. De las cuatro mujeres que cenamos juntas, yo fui la única que logró volver loco al pobre conde rumano.

¡Ah, Margarita! Indudablemente las mujeres honradas valemos mucho más de lo que nos figuramos.

MARCELO PREVOST.

SE TRASLADO

La antigua y acreditada casa de comercio de los señores

Leiva & Mora

(SUCESORES DE LOS ALFARO)

al local del frente, que ocupaba el Almacén de Muebles de don Juan Rafael Mata

Nueva Relojería

—DE—

BEER Y MULLER

—+—



Habiendo comprado las existencias de la "Nueva Relojería de Roberto Beer," ponemos en conocimiento del público que estamos dispuestos á vender nuestras mercaderías á precios verdaderamente sin competencia. Tenemos un variado surtido de toda clase de alhajas, como anillos de brillantes de último estilo y de fantasía; collantes, prendedores, relojes de oro para señoras y caballeros y la mar de objetos de fantasía para regalos. Todo á precios de ocasión. Tenemos un surtido completo de anteojos de oro y níquel, baratísimos. Además están por llegar nuestros primeros pedidos de alhajas, de lo más moderno y de gusto exquisito. Serán complacidos los gustos más caprichosos, comprometiéndonos á pedir á casas europeas, toda clase de encargos. Las composiciones de relojes están á cargo del socio Müller

Relojero graduado

en el Colegio de Glushütte, Alemania, y esta es mejor seguridad para nuestros favorecedores.

GRAN LAVANDERIA DE ROPA A VAPOR

BEER Y MULLER

"LA ESTRELLA"

GRAN LAVANDERIA DE ROPA A VAPOR

DIRECCION.—Barrio de la Soledad, esquina formada por la Calle 25 Sur y la Avenida Este.

Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas del arga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.

➡ Pídase la tarifa de precios ➡

Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sírvanse avisar al DIRECTOR del establecimiento
SAN JOSE, 10 de Enero de 1904.

LINEA DE VAPORES

—DE LA—

UNITED FRUIT Co.

Movimiento durante la semana

que termina el día 22 de Mayo de 1904

Vapor ADMIRAL SCHLEY para Boston.....	Martes
— ALPS " New Orleans.....	Jueves
MATINA " Manchester.....	Viernes
— BRADFORD " New Orleans.....	Sábado

FABRICA DE VELAS

"LA JOSEFINA"

Con el objeto de favorecer á los consumidores de velas de CALIDAD SUPERIOR que se fabrican iguales á las importadas de la afamada marca Price, de Londres, se ha dispuesto bajar el precio á C7.75 por cajas de 25 libras netas á granel, y á C78.00 en paquete.

Los clases corrientes continuar al mismo precio de C7.00 por todo tamaño.

Ferro Carril de Costa Rica

Servicio de Encomiendas y Equipajes

Se avisa al público que esta Compañía ha establecido una agencia en el Depósito de Materiales, junto al Banco de Costa Rica, para el despacho y entrega de encomiendas. Se cobrará una suma adicional de veinte céntimos por cada encomienda que se despache ó entregue por esa agencia, haciendo caso omiso del peso.

Equipajes de ó para Limón serán también recibidos al mismo precio. Pueden hacerse arreglos para la entrega de encomiendas ó equipaje á domicilio en la misma agencia.

R. E. Brounger,

ADMINISTRADOR.

San José, 28 de Abril de 1904

Verdades Importantes.

Lo que nos instruye no es lo que leemos sino lo que recordamos. Lo que nos nutre y fortalece no es lo que comemos sino lo que digerimos. Las enfermedades del estómago no se curan con hambre. Las enfermedades del estómago no se curan con purgantes.

Las enfermedades del estómago no se curan con tónicos -- sean éstos en forma de píldoras, polvos ó líquidos.

Quando el estómago está débil enfermo debe dársele todo el descanso posible tomando algo que haga lo que hace el estómago cuando está sano. Un dispéptico es un hombre con un estómago débil, cansado, exhausto. Para que el estómago recobre la facultad de digerir bien debe tomarse una medicina que haga sus veces y que se elabore precisamente para el estómago y para nada más. Esa medicina se llama:

Pastillas del Dr. Richards.

¿Qué es lo que llamamos dispepsia?

El paciente se siente cansado, somnoliento y con mal gusto en la boca, especialmente en la mañana. En los dientes se acumula una especie de baba pegajosa. Se pierde el apetito y el buen humor. Hay como un peso ó llenura en el estómago y otras veces sensación de vaciedad que desaparece aunque se tome alimento. Los ojos hundidos; los pies y manos fríos.

El dispéptico está siempre cansado sin que el sueño le alivie, y con el tiempo se pone nervioso de mal humor, taciturno, tímido. Hay una especie de mareo y como que todo da vuelta especialmente al ponerse de pie de repente. Viene el estreñimiento; se seca la piel y á veces está caliente; el blanco del ojo se pone amarillento; la orina es escasa y colorada, depositando sedimento.

Hay eructos y sube el alimento á la boca ó regurgita, unas veces con un sabor agrio y otras dulce; palpita el corazón; se ven manchas y manchas en el aire y se siente gran postración y debilidad.

Esto SE LLAMA DISPEPSIA, y se cura con las Pastillas del Dr. Richards y no con otros.

Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente."

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK

Núm. 1

CERVECERIA TRAUBE

CERVEZA NEGRA LAGER BEER

MARCA ESTRELLA

BEST STOUT POTERR

FERROCARRIL DE COSTA RICA

A los productores de azúcar

Desde el 15 del corriente mes y con el objeto de promover la industria azucarera, lo Empresa ha resuelto rebajar el flete de ferrocarril sobre azúcar moscabado [ó sea de tercera ó inferior calidad] á la clase 11 de la Tarifa General, que significa un descuento de más del treinta por ciento sobre el precio vigente.

Para poder obtener esta concesión los remitentes deberán hacer constar la calidad del azúcar en la nota de envío respectiva y la Empresa se reserva el derecho de examinar el contenido de cada embarque tanto en la estación de recibo como en la de entrega. San José, 11 de Mayo de 1904.—R. E. BROUNGER, Administrador. 10 v. alt.

AVISO

Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma á mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fue de don Telésforo Alfaro Calle del Tranvía, donde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión.

TODAS LAS OPERACIONES SIN DOLOR

Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

Dentaduras lo más durables y artísticas

Empleo el último método aprobado en los Estados Unidos por EXTRAER COMPLETAMENTE SIN DOLOR

Para la gente que habita en el campo Aviso que tengo mi oficina abierta los domingos y días de fiestas.

DR. E. FRIJAS, CIRUJANO DENTISTA

Horas de oficina de 7 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m.

Tienda "La Estrella"

CONTIGUA A ALFARO

Nicolás Alvarado

Surtido de mercaderías renovadas constantemente y á precios muy módicos, acercáos y os convenceréis.

NO COMPRE USTED ABARROTOS NI GÉNEROS

SIN VISITAR ANTES

EL ESTABLECIMIENTO

LA ALHAMBRA

—DE—

E. PAGES & C.

EL ALMACEN DE MODA HOY

La Constancia

Gran fábrica de siropes, rompopo, gotas amargas, vinagre y el gran SIROPE DE OURAZO, preparado expresamente para la cofección de Cocktails. Probad este exquisito sirope mezclado con cualquier licor, y os convenceréis que ni el Nétar de los Dioses es tan Rico y agradable. Se atiende pedidos de todas partes, se garantiza la calidad y se hacen grandes descuentos según la cantidad que tomen.

Vendo libros de todas clases por la tercera parte de su valor, principalmente de leyes, tengo buenas colecciones.—CALLE 18 Sur, número 37.

Rafael Rojas Alfaro.



LOS MÉRITOS que posee esta perfecta industria nacional, por sus muchas virtudes medicinales é higiénicas, son ya indiscutibles en Costa Rica, especialmente entre las innumerables personas que la usan con preferencia á todas las "Aguas de Florida" y que siguen religiosamente, y en todos los casos la prescripción que indica el prospecto que á cada botella acompaña, el cual aconsejamos lea el público, con detenimiento, antes de hacer uso de nuestra excelente "Agua de Florida". Si la legitimidad de un producto consiste, como debe consistir, en los mejores resultados que dé, nosotros comprometemos 100 colones contra 25 en favor de nuestra

Agua de Florida

contra todas

Dos veces ha sido analizada en el extranjero con gran éxito, y otra vez en San José por orden del señor Ministro; cuyo análisis se halla en el Palacio Nacional, Secretaría de Hacienda.

En todas las pulperías, y en los almacenes que á continuación indicamos, véndese el "Agua Florida Extra fina de Tásies": La Macosta, Al Siglo Nuevo, La Bastida, T. Assmann y C^a, E. Pages y C^a y la Gran Vía. Cartago: Herrero y Hnos, Oscar Salazar. Alajuela: A. Marques.

Precios

	Botella	Docena
Tamaño grande	¢1.25	¢11.75
" cuarta	¢0.40	¢3.57
" chiquito	¢0.25	¢2.25

FÁBRICA: Calle 22 Sur, 200 varas del Colegio de Señoritas.

ORDENES: por el apartado número 158, San José,

J. TÁSIES D